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Realicé esta entrevista a la Dra. Miriam Hazel Rodríguez López, presidenta de
la Red Durango de Investigadores Educativos, en el marco de la firma de la
carta de colaboración entre ella y el Dr. Eugenio Aurelio López López, titular de
la  Dirección  General  de  Educación  Normal  y  Actualización  del  Magisterio
(DGENAM), llevada a cabo el 22 de noviembre en la Ciudad de México, la cual
presento a continuación.

 

AB:  Dra.  Rodríguez,  ¿podría hablarnos sobre la  importancia de las  redes de
generación de conocimiento, es decir de investigadores, en el ámbito educativo?



El  Mtro.  Roberto  Renato  Jiménez
Cabrera,  director  de  la  BENM,
firmando la carta de colaboración en
representación de los directores de las
escuelas  normales  de  la  Ciudad  de
México.

Dra. Rodríguez: Claro, la vinculación entre redes de generación de conocimiento
es  esencial  porque  permite  establecer  conexiones  significativas  entre
instituciones,  comunidades y sectores productivos.  Esto fomenta el  desarrollo
integral y sostenible mediante proyectos específicos que vinculan la academia con
la vida cotidiana de las escuelas. En la educación, la vinculación en redes es muy
práctica, ya que los lazos construidos permiten a los participantes aprender en
escenarios  reales,  aplicar  sus  conocimientos  y  difundir  los  resultados,
fortaleciendo sus competencias profesionales. Colaborar en redes enriquece la
actividad áulica compartiendo experiencias y conocimientos entre investigadores
y educadores.

AB: En su opinión, ¿cuál es el papel del conocimiento en la actualidad?



La  Dra.  Miriam  Haziel  Rodríguez  López,  presidenta  de  la  Red  Durango  de
Investigadores Educativos (DeDIE), el Mtro. Roberto Renato Jiménez Cabrera,
director  de  la  BENM,  en  representación  de  los  directores  de  las  escuelas
normales de la Ciudad de México y la Dra. Janinne Romero Ávila representante
del Dr. Eugenio Aurelio López López, en la firma de la carta de colaboración entre
la DGENAM y la ReDIE

 

Dra.  Rodríguez:  En  la  era  del  conocimiento,  todo  tiene  que  ver  con  el
conocimiento. A diferencia de lo que se creía antes, hoy el conocimiento no se
crea  en  solitario,  necesitamos  redes  para  generar  y  difundir  conocimiento,
conformadas por personas con un genuino deseo de aprender unos de otros.
Trabajar con personas de diferentes contextos escolares y especialidades aporta
una visión más amplia y diversa sobre los problemas y soluciones educativas.

AB: En su experiencia, ¿Qué beneficios nos puede compartir de participar en
redes de investigación?

Dra. Rodríguez:  Participar en redes de investigación permite comprender la
complejidad  de  las  sociedades  actuales.  Las  redes  de  conocimiento,  la
multidisciplina y las nuevas formas de ver el mundo colaborando, dialogando y
compartiendo experiencias, amplían nuestra comprensión de las realidades y nos
permiten incidir en ellas de manera más puntual y asertiva.



Reunión del día viernes 22 de noviembre del 2024, donde se firmó la carta de
colaboración entre la ReDIE y la DGENAM

 

AB:  explíquenos,  ¿cómo  funciona  la  colaboración  en  la  Red  Durango  de
Investigadores  Educativos  (ReDie)?

Dra. Rodríguez:  En ReDie,  nuestro objetivo principal  es  convocar  esfuerzos
multidisciplinarios para promover la calidad y competitividad de la educación,
mediante  la  vinculación  institucional.  Realizamos  investigaciones  educativas
originales que transforman los procesos y a los actores educativos, mejorando las
prácticas  y  los  resultados  del  aprendizaje.  También  ofrecemos  procesos  de
formación orientados a la investigación educativa a la par que fomentamos redes
de profesores e investigadores que dialogan con sus pares a nivel nacional e
internacional.



Momento de la firma

 

AB: ¿Qué actividades realiza la ReDie?

Dra.  Rodríguez:  Organizamos  coloquios,  foros  educativos,  seminarios  y
publicamos la Revista Praxis Educativa ReDIE. Durante nuestra existencia, hemos
promovido la publicación de casi 200 libros. Como sabes, hoy firmamos cartas de
colaboración con Eugenio Aurelio López López, titular de la Dirección General de
Educación Normal y Actualización del Magisterio (DGENAM) que incluyen a las
cinco escuelas normales de la Ciudad de México. Tenemos muchas expectativas
en este  sentido  y,  por  supuesto,  mucha responsabilidad.   En este  momento,
estamos preparando un plan de trabajo para 2025 que en breve presentaremos al
Dr. López.

AB: Gracias, Dra. Rodríguez, le deseo mucho éxito en su trabajo con las escuelas
normales.♦

 

 

 

 


